

小岩四中だより

自主 品位 明朗 友爱

ひとすじの光

教育目標

明るく、心身ともに健やかで ひとりだちのできる心豊かな人間になろう

令和6年度第5号 令和6年9月発行 江戸川区立小岩第四中学校長 鈴木訓文

前向きな2学期を

校長 鈴木 訓文

44日間の夏休みが終わり、9月2日から2学期がスタートしました。9月2日の始業式では、生徒のみなさんの元気な顔を見ることができました。早速、引き取り訓練や学校公開週間、道徳授業地区公開講座、小学生対象の授業見学や部活動見学など、様々な行事が続きました。さらに先週、中間考査があり、少し疲れが出てくるころかもしれません。9月は3連休が2回ありますので、たっぷり休息をとってもう一度コンディションを整えてほしいと思います。

この後も2学期は行事が続きます。9月25日~27日は3年生の修学旅行、10月2日~4日は2年生の 林間学校があります。そして10月19日には、四中祭が控えています。それぞれの行事に主体的に取り組み、 その中でも毎時間の授業をしっかり受け、コツコツと日々の努力を積み上げていきましょう。

個人的に、今年の夏休みは、スポーツ観戦をすることが特に多かった気がします。高校野球も関東一高を応援しましたし、やはり何と言ってもパリオリンピック・パラリンピック。日本選手の大活躍に、ついつい夜更かししてしまうこともありました。 2 学期始業式でも、オリンピックを見て気づいたことを生徒のみなさんにお話ししました。その内容を少し紹介させていただきます。



パリオリンピックを見ていて発見したことがあります。それは、試合後の選手のインタビューを見ていて感じたことです。

残念ながら負けてしまった選手に、試合直後インタビューをしたとき、選手の多くは謝っていました。 「たくさん応援してもらったのに、期待に応えられなくて、申し訳ないです」と言って涙ぐんでいる選 手が多かったと思います。ところが、しばらく時間がたち、その選手が試合を振り返って話をするとき は、「負けてしまったけど、たくさんの人たちの応援のおかげでここまで来ることができました。あり がとうございました。」と、感謝の言葉を述べる選手がほとんどでした。さらに、感謝の言葉を言った 選手の多くが、「また次の目標を目指して頑張ります」と、前向きな発言をしていました。



それを見て私は発見しました。前向き(ポジティブ)な気持ちと、感謝の気持ち、この2つはイコールなのではないか、と。試合が終わった直後は、ショックを受けているでしょうから、「負けてしまった。悔しい。せっかく頑張ってきたのに。」というネガティブな気持ちが「申し訳ない」という言葉になって表れるのですが、しばらく時間がたち、心を落ち着かせて考えられるようになると、「次の目標」というポジテ

ィブな考えになってきて、自然と「ありがとうございました」という感謝の気持ちになるのでしょう。 ということは、逆もまた然り。普段から「ありがとう」という感謝の気持ちをもって生活していると、 おのずと「ポジティブ」な人間になれるはずではないか、と思います。

2学期が始まりました。今学期も前向きに、ポジティブにいきたいですね。そのためにも、常に感謝の気持ちを忘れずにいきましょう。

☆ 生徒の活躍 ☆

夏休み中も本校の生徒たちが頑張った成果の報告をいただきました。校内の部活動だけではなく、 シニア野球やBMXの大会でも大活躍してくれた生徒もいます。その一部を紹介します。

- 吹奏楽部 第63回東京都中学校吹奏楽コンクール 金賞
- U15 MCYSA BASEBALL SUMMER
 INTERNATIONAL CHAMPIONSHIP 2024 優勝
- 2024 JBMXF 大東建託シリーズ第5戦 新潟大会(Boys 13-14) 第3位

9月後半~10月の主な予定

9月20日(金) 生徒会役員選挙

9月22日(日) 秋分の日

9月23日(月) 振替休日

9月25日(水) 1 • 2年生 能楽鑑賞教室

9月25日(水)~27日(金) 3年生 修学旅行

10月 1日(火) 都民の日

10月 2日(水)~4日(金) 2年生 林間学校

10月 7日(月) 朝礼 教育実習(始)

10月15日(火) 避難訓練

10月19日(土) 四中祭

10月20日(日) 四中フェスタ

10月21日(月) 振替休業日

10月23日(水)~29日(火) 3年生 進路面談

10月27日(日) 西小岩運動会



学校公開週間を実施しました

~小学生授業•部活動見学、道徳授業地区公開講座~



9月3日(火)~9月7日(土)、学校公開週間を実施し、 多くの保護者の方、地域の方にご来校いただきました。そして、 9月3日(火)には西小岩小・北小岩小の6年生を対象として 授業見学・部活動見学を実施しました。生徒会役員の生徒から も中学校生活について説明をし、来年度の新入生に向けて小岩 四中についてのガイダンスを行いました。また、9月4日(水) には道徳授業地区公開講座を実施しました。5校時の各クラス の道徳の授業を公開し、その後、協議会を開催しました。保護

者や地域の方々にご参加いただき、「道徳」をテーマに話し合いをしました。

授業・協議会に来てくださったみなさま、ありがとうございました。